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Ata n.9 4/2022

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas e trinta minutos,

no Edifício dos Emblemas, em Castelo Branco, nos termos da convocatória de trinta de novembro de

dois mil e vinte e dois, procedeu-se à reunião ordinária número quatro do ano dois mil e vinte e dois,

da Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa, do mandato 2021-2025.

Presidiu à reunião, o Presidente da Assembleia Intermunicipal, António Tavares Pinto Carmona

Mendes, adiante designado por Presidente da mesa, acompanhado do Vice-Presidente, João Manuel

Rijo Dionizio, e o Secretário Pedro Luís Ribeiro Crisóstomo, tendo a reunião a seguinte ordem de

trabalhos, previamente enviada aos membros da assembleia

A. Período antes da ordem do dia;

B. Ordem do dia-

1) Informação sobre a Atividade da Comunidade lntermunicipal no período de 1 de abril a 31

de outubro de 2022;

2) Leitura e votação da ata da reunião n.2 03, de 21 de abril de 2022;

3) Proposta de nomeação de ROC para o triénio de 2022-2024;

4) Assunção de compromissos plurianuais de 2022;

5) Revisão n.2 1 do orçamento de 2022;

6) Discussão e votação do mapa de pessoal 2023;

7) Discussão e votação do plano de Atividades e orçamento 2023;

8) Outros assuntos;

9) Período de Intervenção do Público.

Compareceram à reunião os senhores deputados eleitos pelas respetivas Assembleias Municipais-

Pela Assembleia Municipal de Castelo Branco

Jorge Manuel Vieira Neves

Pedro Luís Ribeiro Crisóstomo

Adelina Maria Machado Martins

Maria José Sobreira Rafael

Pela Assembleia Municipal de Idanha-a-Nova

João Manuel Rijo Dionizio

José Pedro Sousa
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condições para a recolha de águas pluviais. Referiu também que numa ação de verificação no mercado

existente de vigas de madeira, não encontrou à venda produtos portugueses, referindo que esta é uma

situação a refletir, uma vez que somos um território florestal

Na sua exposição referiu ainda, a sua preocupação, no que toca à falta de recursos hídricos, que por

sua vez, provoca a falta de água nos regadios levando a haver a necessidade de utilizar água potável

no processo de rega

Terminou a sua intervenção expressando a importância da reciclagem tanto a nível ambiental como a

nível financeiro

O Presidente questionou os presentes se alguém queria intervir, dando a palavra ao deputado da

assembleia André Dias, deputado pelo município de Proença-a-Nova

O deputado André Dias, tomando a palavra, expressou as suas preocupações quanto ao rio Ocreza,

Alvito e à barragem da Marateca, no que concerne à escassez de água nos períodos de verão e na falta

de qualidade que a água demonstra através do cheiro e cor

Para finalizar a sua intervenção, questionou o Presidente do Conselho Intermunicipal da Beira Baixa,

no que toca à posição tomada pela CIMBB na questão da barragem do Alvito

O Presidente do Conselho Intermunicipal saudou todos os presentes e, respondendo às questões

levantadas pelos membros da Assembleia, começou por referir que os municípios têm em vista ações

para a promoção e adaptação quanto às alterações climáticas e aproveitamento das águas pluviais, e

que a CIMBB poderá ter alguma intervenção em projetos futuros neste tema

Dirigindo-se às questões levantadas sobre o rio Ocreza e do Alvito, o Presidente do Conselho

Intermunicipal informou que estava marcada uma reunião no dia da Assembleia, com as três

Comunidades Intermunicipais intervenientes, com a Agência Portuguesa do Ambiente e com a

presença do Sr. Ministro, que devido às intempéries que assolaram o país foi desmarcada

No entanto, o Presidente do Conselho Intermunicipal, comunicou que, da reunião com o Sr. Ministro,

lhe foi indicado que o novo contrato de concessão da Barragem do Cabril terá em consideração as

questões com a Barragem do Ocreza

Terminada a intervenção do Presidente do Conselho Intermunicipal, o Presidente da Mesa da

Assembleia Intermunicipal concedeu a palavra ao deputado José Pedro Sousa, deputado pelo

município de Idanha-a-Nova

O deputado José Pedro Sousa deu início à sua intervenção saudando os presentes, e de seguida

questionou sobre a situação dos transportes, uma vez que continua a haver muita carência no que

toca à mobilidade, nomeadamente no município que representa. Para finalizar questionou a situação
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na área da saúde no território, exemplificando com a situação decorrente no município de Idanha-a

Nova, onde há falta de médicos e dificuldades de acesso aos que existem, questionando o papel que a

CIMBB poderia terjunto das entidades competentes

Em resposta ao deputado José Pedro Sousa, o Presidente do Conselho Intermunicipal, começou por

referir o concurso que está a decorrer no âmbito do transporte público de passageiros, que prevê

melhorara mobilidade quera nível municipal quer intermunicipal

Relativamente às questões levantadas no âmbito da saúde, sendo uma situação de grande

preocupação para o território, o Presidente do Conselho Intermunicipal deu a conhecer que está

marcado uma reunião com o Sr. Ministro da Saúde, onde se pretende debater estes temas,

acrescentando que, que as questões no âmbito da saúde são uma responsabilidade do ministério, os

municípios por muito que tentem suprimir as necessidades das populações não conseguem suportar

os encargos da saúde pública nos seus orçamentos

O deputado João Dionizio, deputado pelo município de Idanha-a-Nova, pediu a palavra, e tendo sido

concedida, explanou que no seu ponto de vista, os municípios têm feito esforços para tentar diminuir

as dificuldades de mobilidade entre municípios. Relativamente às questões colocadas sobre saúde,

referiu que é um problema estrutural e denso, na sua opinião, saindo do poder da CIMBB

Em resposta, o deputado José Pedro Sousa, voltou a reiterar que a mobilidade é um ponto fulcral para

o território, considerando ser um tema prioritário. Relativamente à saúde, referiu que é importante

fazer ver as questões existentes junto dos ministérios competentes

Tomando a palavra, o Presidente da Mesa defendeu que na sua opinião a carência na saúde é

extensível a todo o território, e que também cabe aos membros das Assembleias apresentarem

soluções através de moções. Referiu ainda, que os municípios já suportam os custos para que existam

médicos quando essa responsabilidade compete ao estado central

Quanto à questão dos transportes, o Presidente da Mesa referiu que os transportes são, de facto,

essenciais, mas que temos de adaptar à realidade dos municípios, ressalvando que a maioria dos municípios

têm apoios, como por exemplo os pagamentos parciais dos passes de transporte, entre outros

A deputada da Assembleia Adelina Martins, deputada pelo município de Castelo Branco, pediu a

palavra, e após saudar todos os presentes, deu a conhecer a publicação da Resolução do Conselho de

Ministros n.~123/2O22, em que as competências da direção regional de agricultura são transferidas

para a CCDRC, questionando qual seria a posição da CIMBB, uma vez que a saída da direção geral de

Castelo Branco para o litoral irá significar uma perda para o interior

Ata AIE_5 pág. 4 de 12



CIMBB
COMUNIDADE INTERMUNICIPAL
BEIRA BAIXA

O Presidente do Conselho lntermunicipal, respondendo à questão colocada, indicou que temos que

refletir sobre a Resolução que foi publicada, frisando que, em questões logísticas, a CCDRC não tem

forma de comportar todas as competências que vai receber. Referiu ainda, que a CIMBB irá defender

os interesses do interior

Reforçando, a deputada Adelina Martins, referiu que, com a saída das instituições do interior, existe

uma falha em relação à progressão na carreira, fazendo com que os recursos humanos saiam do

interior à procura de melhores condições salariais e de carreia

O Presidente do Conselho Intermunicipal insistiu que a CIMBB, tudo fará para defender os interesses

do interior e dos munícipes residentes aqui

De seguida, e não existindo mais nenhum comentário por parte da Assembleia, o Presidente da mesa

deu por concluído o período antes da ordem do dia

Ordem do dia

Ponto 1 - Informação sobre a Atividade da Comunidade lntermunicipal no período de 01 de abril de

2022 a 31 de outubro de 2022

O presidente da mesa deu a palavra ao Primeiro Secretário Executivo, João Carvalhinho, para

descortinar as atividades promovidas pela Comunidade Intermunicipal no período de tempo indicado.

Na sua intervenção, o Primeiro Secretário Executivo, João Carvalhinho, após saudar os presentes e

confirmar a receção do Relatório de Atividades a todos os membros da Assembleia Intermunicipal,

manifestou a disponibilidade para qualquer esclarecimento que os senhores deputados entendessem

necessários, passando a fazer um resumo e realçando os seguintes pontos

- A CIMBB recebeu, para pronuncia, uma proposta de alteração da Lei n.2 75/2013, que prevê a

alteração do mapa das comunidades, criando a CIM da Grande Lisboa e da Península de Setúbal, e

reajustando as CIM do Médio Tejo e da Beira Baixa, com a saída da primeira e integração na

segunda, dos Municípios da Sertã e de Vila de Rei. Perante esta proposta, referiu que a CIMBB

emitiu um parecer negativo, por considerar não estarem reunidas todas as condições à data;

Sobre o aproveitamento hídrico do rio Ocreza e da ribeira do Alvito, informou que a CIMBB tem

um memorando de entendimento assinado com as outras duas CIM (Médio Tejo e Lezíria do Tejo)

que defende o aproveitamento hídrico do rio Ocreza e da ribeira do Alvito, e que está marcada

reunião com o Sr. Ministro do Ambiente e da Ação Climática, onde será discutida e reforçada a

necessidade de investimento na construção da barragem;
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Relativamente à Rede de Alta Velocidade Ferroviária, referiu que a CIMBB propôs ao Primeiro

Ministro e ao Ministro das lnfraestruturas que houvesse uma análise do traçado, de forma a haver

a possibilidade do traçado passar pelo Entroncamento, e desta forma haver uma interligação com

a linha da Beira Baixa;

No âmbito da saúde, referiu que tem havido reuniões de acompanhamento com a Unidade Local

de Saúde, de forma a ver a possibilidade de melhorias no âmbito do PRR. Informou que também

haverá uma audiência com o Ministro da Saúde para discutirem a situação concreta da Beira Baixa;

Relativamente ao Comando Sub-regional da ANEPC, informou que houve uma alteração na lei,

coincidindo agora a área de intervenção com a da CIMBB, e não com o distrito, incluindo já os dois

municípios da Sertã e Vila de Rei, criando-se apenas um único comando sub-regional;

Continuou, referindo que no âmbito do Portugal 2030, a CIMBB tem realizado várias reuniões com

vista à elaboração do Plano de Ação, que dará origem à sua contratualização do novo período de

programação;

Referiu ainda que a CIMBB foi nomeada representante das CIM região centro no Conselho

Consultivo do IPDJ;

Informou sobre a atividade da CIMBB enquanto Autoridade de Transporte, nomeadamente na

articulação com os municípios na definição da rede de serviços e aplicação do programa de apoio

à redução tarifária;

Relativamente às tarefas do Gabinete Técnico Florestal Intermunicipal, salientou o trabalho das 2

brigadas de sapadores florestais a laborar na região, referindo também o trabalho da CIMBB na

elaboração do Plano Regional e no Plano Sub-regional dos fogos rurais e no apoio à elaboração dos

processos das áreas integradas da gestão da paisagem;

No âmbito da Rede de cursos de formação profissional, referiu que a CIMBB promoveu uma vez

mais a rede de cursos profissionais da Beira Baixa para o ano letivo 2022/2023, em articulação com

a DGEST e as escolas com a oferta profissional;

Referiu que foi desenvolvido um protocolo entre a CIMBB e a Universidade de Coimbra no âmbito

impulso jovens STEAM e incentivos a Adultos, para potenciar a graduação de jovens e reforçar o

ensino de adultos;

No âmbito do projeto para a elaboração do “Plano Intermunicipal de Adaptação às Alterações

Climáticas da Beira Baixa”, realçou a conclusão do plano, estando previsto a sua implementação

para o ano de 2023 junto dos municípios;
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Sobre o projeto “Beira Baixa Digital”, informou que se deram início aos trabalhos para a promoção

da transição para serviços digitais nos municípios, para que qualquer cidadão não tenha que ir

presencialmente aos serviços, ou seja, promove-se aqui a disponibilização dos serviços online;

Sobre o projeto “Plano Integrado e Inovador de Combate ao Insucesso e Sucesso Escolar da Beira

Baixa”, abordou de forma resumida algumas das iniciativas realizadas e a realizar com os

agrupamentos de Escolas da Beira Baixa;

Sobre o projeto “Beira Baixa 3 Dias, 3 Experiências”, que tem como objetivo a implementação de

uma estratégia de promoção do turismo na região da Beira Baixa e a definição de produtos

turísticos, destacou a press trip com a imprensa espanhola e portuguesa especializada, a presença

na Feira de Inovação Agrícola do Fundão através da parceria com a OVIBEIRA na promoção do

borrego da Beira Baixa e a Rota do Azeite com o lançamento na Academia TimeOut Lx;

Sobre o projeto “Formação para a Administração Pública”, destacou as 6 ações de formação já

concluídas, organizadas pela CIMBB e dirigidas aos técnicos dos municípios;

No âmbito do projeto “Beira Baixa Previne e Combate” que tem como objetivo mitigar os efeitos

da vespa velutina, informou que a CIMBB já adquiriu alguns kits constituídos por equipamentos

para a destruição de ninhos e EPI’s que foram entregues aos municípios, armadilhas que foram

distribuídas pelas associações de apicultores, referindo ainda que neste âmbito a CIMBB procedeu

à contratação de serviços de destruição de ninhos. Informou ainda que atualmente, está a decorrer

uma campanha de informação, até março de 2023, para informar os cidadãos das medidas a ter e

das autoridades a contactar no caso de encontrar um ninho;

Sobre o projeto “Erasmus +“ referiu que temos vindo a trabalhar com os agrupamentos de escolas,

de forma a proporcionar a oportunidade de docentes participarem em formações no estrangeiro;

Sobre o projeto “VESPRA — Vulnerable Elements in Spain and Portugal and Risk Assessment”, que

é um projeto ibérico para a definição de riscos e vulnerabilidades, informou que o projeto tem

como principal objetivo o desenvolvimento de uma plataforma de dados espaciais, para detenção

de acidentes e a sua reação e planeamento, de apoio à decisão, estando a mesma já muito

desenvolvida, estando previsto que a mesma seja testada em breve com os agentes da proteção

civil portugueses (Beira Baixa) e espanhóis (Extremadura) ;

Fez ainda, referência ao trabalho de promoção e acompanhamento de execução de candidaturas

de sistemas de incentivos a empresas, através do programa SI2E ou do programa PAPN;
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- No âmbito do projeto “RecolhaBio”, que pretende a promoção e estimulação da recolha seletiva de

bio resíduos, referiu que a CIMBB recebeu 6 candidaturas por parte dos municípios, tendo aprovado

as mesmas e esgotando a verba disponibilizada pelo Fundo Ambiental para este programa;

- Referiu ainda, o acompanhamento e apoio à execução de projetos cofinanciados pelos Municípios,

por parte da equipa técnica da CIMBB;

- No âmbito do turismo, referiu a participação no projeto “Centro Sustentável” para certificação do

destino turístico e a preparação da presença da CIMBB no Bolsa Turismo de Lisboa 2023;

- Fez referência ao projeto “Experimenta Paisagem” do Município de Proença-a-Nova, Oleiros e

Sertã, referenciando o apoio na promoção do projeto por parte da CMBB;

- Por fim, realçou a presença e participação da CIMBB nos certames organizados pelos Municípios

da Beira Baixa;

Concluindo a sua intervenção, o Primeiro Secretário Executivo deu a conhecer o concurso público aberto

para a conceção de projeto de reabilitação para as instalações da Colonia de Férias da Areia Branca;

Após a apresentação, o Presidente da mesa, tomou a palavra questionando se, algum membro da

Assembleia, queria fazer alguma intervenção

Não havendo nenhuma intervenção o Presidente da mesa deu continuidade à ordem de trabalhos

Ponto 2— Leitura e votação da ata da reunião nA 03, de 21 de abril de 2022;

O Presidente da Mesa, passou ao Ponto n. ~2 da ordem de trabalhos, referindo que a mesma foi

previamente enviada aos membros da Assembleia, propondo nessa circunstância não proceder à sua

leitura, caso todos o membros da Assembleia concordassem

Não existindo qualquer objeção à proposta, o Presidente, colocou a Ata a votação, sendo aprovada

por maioria

Não votaram os deputados da Assembleia Municipal André Dias e José Pedro Sousa, deputados das

Assembleias Municipais de Proença-a-Nova e de Idanha-a-Nova, respetivamente, por não terem

estado presentes

Ponto 3—Proposta de nomeação de ROC para o triénio de 2022-2024;

O Presidente da Mesa apresentou o ponto sobre a proposta de nomeação do ROC para o triénio de

2022-2024, tendo feito referência à informação partilhada com os membros da assembleia, colocando-

se ao dispor para o esclarecimento de qualquer dúvida
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Não existindo qualquer intervenção, colocou o ponto a votação, tendo sido aprovado por

unanimidade

Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a

deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito

Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi aprovada por unanimidade.

Ponto 4—Assunção de compromissos plurianuais de 2022;

Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa, deu a palavra ao Primeiro Secretário

Executivo, João Carvalhinho, para fazer uma explicação quanto ao ponto em discussão

Tomando a palavra, o Primeiro Secretario Executivo, informou que devido à falta de recursos humanos

especializados, a CIMBB assumiu um contrato de assessoria no âmbito dos transportes, e ainda,

também pelo mesmo motivo, no âmbito do projeto de formação da administração pública realizou

uma prestação de serviços com a AEBB, pela sua vasta experiência na área formativa

Não existindo qualquer intervenção, colocou o ponto a votação, tendo sido ratificados os

compromissos assumidos por unanimidade

Ponto 5—Revisão nA ido orçamento de 2022;

Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa, apresentou o documento relativo à

revisão ao orçamento, referindo as linhas gerais e a fundamentação da mesma, colocando-se ao dispor

para o esclarecimento de qualquer dúvida

Não existindo qualquer intervenção, colocou o ponto a votação, tendo sido aprovado por

unanimidade

Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a

deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito

Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi aprovada por unanimidade.

Ponto 6— Discussão e votação do mapa de pessoal 2023;

Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa, passou a palavra ao Primeiro

Secretário Executivo, que explicou a proposta de mapa de pessoal para o ano de 2023, realçando a

necessidade de aumentar a equipa da CIMBB, de forma a dar resposta a todas as necessidades laborais,

indicando as alterações existentes no mapa de pessoal
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Não havendo qualquer intervenção por parte dos membros da Assembleia Intermunicipal, colocou o

ponto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade

Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a

deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito

Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi aprovada por unanimidade.

Ponto 7—Discussão e votação do plano de Atividades e orçamento 2023;

Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa, apresentou de forma muito genérica

o mesmo, tendo de seguida passado a palavra ao Primeiro Secretário Executivo

O Primeiro Secretário Executivo começou por apresentar os projetos e candidaturas mais relevantes a

realizar ao longo do ano de 2023

Daquele documento realçou o facto de a CIMBB ao longo do ano de 2023 ter que concretizar os

projetos cofinanciados em curso, destacando os projetos Beira Baixa 3 dias, 3 experiências, BB digital,

o Plano Integrado de Combate ao Insucesso Escolar e ainda trabalhar na negociação do novo pacote

de fundos para a região da Beira Baixa, ou seja, do novo Pacto para a Coesão Territorial.

Ao nível dos transportes, o lançamento do concurso público internacional de transporte público de

passageiros e a implementação de um projeto piloto na área do transporte flexível é um desafio

também relevante, tal como a gestão dos trabalhos associados à silvicultura preventiva.

Continuou referindo que o Plano de Atividades apresentado, resulta num investimento de

4.233.471,00€ de receita e despesa, sendo 4.018.451,00 € de despesas correntes e 215.020,00€ de

despesas de capital, tal como é possível verificar nos mapas orçamentais que acompanham o

orçamento para 2023

Relevou ainda, que a receita para o orçamento apresentado, provém das transferências dos

Municípios associados, por via das quotas, do Estado, por via das transferências do Orçamento de

Estado, e ainda pela participação em projetos cofinanciados pelos Fundos Europeus

Por fim, informou que no orçamento ainda não está espelhado o programa 2030, e que será

necessário, em tempo oportuno, incluir essa informação no plano de atividades e orçamento para

2023, colocando-se de seguida à disposição da assembleia para o esclarecimento de qualquer dúvida.

Não havendo qualquer intervenção por parte dos membros da Assembleia lntermunicipal, o

Presidente da mesa colocou o ponto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade

Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a

deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito
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Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi apr

Ponto 8— Outros assuntos;

Quanto ao ponto n.28, o Presidente da mesa, interpelou os membros da Assembleia Intermunicipal

para quem quisesse intervir, tendo sindo pedido a palavra pela deputada Paula Conçalves, deputada

pelo município de Vila Velha de Ródão

A deputada da Assembleia, Paula Gonçalves, tomou a palavra, e após saudar os presentes, deu a nota

do prémio atribuído à Ocidental filmes, que é um polo de produção audiovisual no interior do país,

nomeadamente em Vila Velha de Ródão

O deputado da Assembleia Pedro Custódio, deputado pelo município de Oleiros, tomou a palavra, e

após saudar os presentes, elogiou a intervenção e participação da CIMBB em conjunto com a

OVIBEIRA, para a promoção dos produtos endógenos, nomeadamente o Borrego da Beira Baixa

Não havendo mais nenhuma intervenção, o Presidente da mesa deu continuidade à ordem de

trabalhos

Pont

Sobr

O Presidente da Assembleia intermunicipal

António Tavares Pinto eaTffi6?ía Mendes
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O Vice-Presidente da Assembleia intermunicipai
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‘ João Mandei Rijb Dionizio

O Secretário da Assembleia intermunicipai

Pedro Luís Ribeiro Crisóstomo
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